

grupo de "Amauta", diré que en un principio eran siete, pero se ha ido ampliando hasta dejarlo constituido por quince compañeros. De los siete primeros tan solo tres son intelectuales, los restantes son obrero. En el grupo más amplio hay tres estudiantes, todos residentes de Lima. En el Cuzco existe un grupo que ha manifestado intenciones de colaborar. Se trata de compañeros en su mayoría intelectuales con los cuales no se pudo comunicar debido a la escasez de medios.

Tenía intenciones de llegar hasta ellos, pero no pude hacerlo para no perder tiempo y llega exactamente a Buenos Aires. En Arequipa hay un compañero de confianza: es un profesor, pero ha actuado desde 1915 en el movimiento obrero. Se trata de un compañero que trabaja mucho. Pude entrevistarme con él y me ha manifestado estar dispuesto a colaborar estrechamente con nosotros. Puede organizar y hacer propaganda siempre que se le proporcionen elementos para difundirlos entre las masas obrera. A tal efecto he dejado la dirección del Secretariado para que se le proporcionen esos elementos.

CODOVILLA. He recibido un informe de Cuzco que prueba existe un buen número de compañeros, entre ellos muchos obreros. (Lee la nomina).

ZAMORA. Con respecto a Conrado Cassiano¹⁵⁷⁵ tengo que informar estuve con él en Lima donde hablamos de la conveniencia de constituir un grupo en la localidad donde reside; pero no he vuelto a tener más relación con el mismo.

LUIS. Sería interesante saber si desde el punto de vista ideológico el grupo "Amauta" está de acuerdo con la Internacional Comunista y que relaciones mantiene con el APRA.

ZAMORA. Después de mi visita a Rusia¹⁵⁷⁶, llevé la resolución de la I.C. por la cual se nos indicaba abandonar el APRA para formar el partido del proletariado. Esa resolución se la hice conocer a los compañeros residentes en Paris. Se trataba de darle al proletariado su propio partido. A pesar de estar de acuerdo con la ideología comunista se discutió extensamente alrededor de la imposibilidad de constituir un partido con el nombre de comunista, pues no se progresaría en el Perú. Esa misma resolución la conocieron Mariátegui¹⁵⁷⁷, Martínez de la Torre¹⁵⁷⁸ y otros camaradas y quedaron de acuerdo en constituir un partido socialista. Mariátegui sostiene que debemos formar eso partido pero con la condición de mantener siempre el contralor del

¹⁵⁷⁵ No hay mayores datos sobre el personaje.

¹⁵⁷⁶ Fue delegado al IV Congreso de la ISR en 1928.

¹⁵⁷⁷ Véase la nota 554.

¹⁵⁷⁸ Véase la nota 1554.